
 

  

茂原市教育委員会では、子供たちの学びの質の向上を含めた、より良い教育環境

を確保するため、「茂原市学校再編第二次実施計画」に基づき、学校再編を進めて

います。本年度の取組状況と、今後の見通しについてお知らせします。 

 

 

 

 

 

 令和７年茂原市議会３月定例会において、南中学校と早野中学校は

令和８年４月１日に統合することが決定しました。統合校の名称は「茂

原市立南中学校」、使用する校舎は現在の南中学校となります。 

両校の統合に向けた準備として、令和６年８月から、両校の保護者、

地域住民及び教職員の代表で構成する「南中学校・早野中学校統合準

備委員会」を設置し、必要事項の協議・検討を行っています。 

南中学校と早野中学校のそれぞれの良さが受け継がれ、両校の生徒

が共に安心して新しい学校生活に移行できるよう準備を進めていきます。 

 

 統合に向けて、環境整備を進めています  

○土砂災害に係る安全対策 

使用校舎となる南中学校校舎の一部が土砂災害警戒区域にかかっている 

ことについて、土砂災害から校舎を守るための対策を進めています。こ 

れまでに部室棟の移転・新設等の事前工事を行っており、令和７年度に、 

待ち受け擁壁等の設置工事を予定しています。 

○通学道路の整備…通学道路の安全対策として、道路拡幅等の整備工事を進めています。 

○トイレの大規模改修…統合に合わせ、令和７～８年度の２か年での工事を予定しています。 

○空調機（エアコン）の増設…学級数の増加が見込まれるため、教室にエアコンを増設する

工事を令和７年度に予定しています。 

 
. 
 両校で交流事業を実施しています  

 両校の生徒が安心して新しい学校生活に移行できるよう、学習面や部活

動面での交流を行っています。令和６年６月に、統合時３年生になる両校の

１年生が鴨川青少年自然の家での校外学習を全く同じ日数・時間帯で実施

しました。特にキャンドルサービスは合同で行い、役割を分担して運営した

り、クイズ大会を一緒に楽しんだりしました。また、令和７年３月には、両

校の１年生の代表が話し合いを重ねて企画した交流会を開催しました。両校の生徒の混成チ

ームによるドッジボールやレクリエーションが行われ、お互いに親睦を深めました。 

 
 

 統合を機に、制服とジャージが一新されます  

新制服等の採用にあたっては、両校の保護者を含めた検討委員会で検討

し、決定しました。また、新制服の胸に付けるエンブレムは、後輩に学校を

引き継いでいく機運を高めるため、両校の在校生から図案を募集して決定

しました。  
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本納小学校と豊岡小学校の統合については、児童数の推移を注視し、保護者や地域住民等

と協議を重ね、理解を得ながら令和８年４月１日以降の早期を目指すとしており、今後の児

童数の状況等を確認しながら具体的な協議を進めることとしています。 

令和６年９月に豊岡小学校のＰＴＡ合同委員会出席者の方々と、10月に豊岡地区自治会長

の方々と「学校再編に関する意見交換会」を開催しました。そして、同年 12月に豊岡小学校

ＰＴＡ及び豊岡地区自治会長連合会の代表者と「学校再編に関する話し合い（豊岡地区）」を

行い、今後の本納中学校区の児童生徒数の見込み等について情報提供し、ご意見を伺いまし

た。なお、現在のところ、統合時期の決定には至っておりません。 

令和７年度においても、引き続き意見交換会等を行っていきます。 

 

 

学校再編の基本的な考え方を示した「茂原市学校再編基本計画」の計画期間が令和７年度

で満了となることから、令和６年９月から「茂原市学校再編審議会」を開催し、次期基本計

画を策定するための調査審議を行っており、本年７月頃を目途に答申をいただく予定です。 

 

 

令和６年 12月に、市民の学校再編に対する考えを把握するため、アンケート調査を実施し

ました。アンケート調査では、小学校や中学校において「学校統合はやむを得ないと考える

規模はどの程度か」などについて、考えを伺いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

上記は、アンケート結果の一部分のみ掲載しています。 

アンケート調査の詳細は、教育総務課ウェブページで公開しています。 
 

 

 

 

【お問い合わせ】 
茂原市教育委員会 教育総務課 学校再編推進室 

電話：０４７５－２０－１５５７ ＦＡＸ：０４７５－２０－１６０７ 

H29         R3         R8 

学校再編の 

基本的な考え方 

 
 

 

具体的な統合計画  
  

本納小学校と豊岡小学校の統合について 

次期基本計画の策定に向けて、茂原市学校再編審議会を開催しています 
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対象者：各小中学校の保護者、就学前児童の保護者、自治会長 

回答率：42.7％ 

第４回学校再編審議会のようす 

学校再編基本計画 

第一次実施計画 第二次実施計画 

次期基本計画 

今回策定する計画 

○茂原市立中学校の再編に関するアンケート調査を実施しました 

 
アンケート概要 アンケート結果 


